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Chères Athisiennes, chers Athisiens,

Les années passent et ne se ressemblent pas ! Si le 2ème semestre 2022 a 
été très sec, celui de 2023 aura été très pluvieux. Espérons que ceci contri-
buera à recharger nos nappes phréatiques déficitaires depuis plusieurs
décennies. « L’eau est un bien précieux à préserver ! » 

Je profite de ce bulletin de début d’année pour souhaiter la bienvenue à 
tous les nouveaux habitants venus s’installer à Athis-Val-de-Rouvre, qu’ils 

viennent des communes voisines, d’un autre département ou d’une autre région pour profiter 
de l’environnement agréable de notre commune.  
 
La commune d’Athis-Val-de-Rouvre s’efforce d’aller de l’avant. Votre maire et votre équipe mu-
nicipale sont au travail pour moderniser et rénover nos équipements, entretenir notre patri-
moine, améliorer notre cadre de vie, faire progresser le vivre-ensemble. 
 
Mais plus que jamais, nous avons besoin de cohésion sociale et républicaine, d’universalisme, 
d’esprit civique et de respect de l’autorité sous toutes ses formes. 

 Jamais autant de maires n’ont démissionné de leurs fonctions que ces dernières années. Gé-
rer une commune en faisant face aux injonctions contradictoires, à la complexification des pro-
cédures et la raréfaction des moyens, aux intérêts particuliers qui ne se soucient guère de 
l’intérêt général, à l’ individualisme virant parfois au manque de respect des biens et des per-
sonnes, exige de la résistance et un engagement de chaque instant, sans perdre sa boussole, 
pour mener à bien les projets nécessaires pour notre commune. 

Je suis par ailleurs très heureux que notre village bénéficie pour une grande majorité d’entre 
vous d’une couverture en fibre optique. Les travaux se poursuivront sur l’année 2024 pour ap-
procher le 100% des habitations raccordables. C’est le résultat d’un travail de l’ombre complexe 
sur lequel nous nous sommes beaucoup impliqués.  

Les travaux de l’Allée des Promenades et l’installation des toilettes publiques de l’aire intergé-
nérationnelle d’Athis-de-l’Orne, le parking de l’école et de l’épicerie de La Carneille, la rénova-
tion du terrain de football de Ségrie-Fontaine sont terminés. 

Aujourd’hui et depuis plusieurs mois, les sujets qui mobilisent toute notre énergie sont :

• La réfection de la place Saint-Vigor dont les travaux débuteront en juin 2024. Je tiens à 
remercier les commerçants pour leur participation constructive sur le nouvel aménage-
ment de la place. Nous devrons tous contribuer à la réussite de ce gros chantier de plu-
sieurs mois en soutenant et en fréquentant régulièrement nos commerces. La commune 
déléguée d’Athis de l’Orne dispose de plusieurs parkings proches et dans la périphérie du 
bourg 

• Les travaux d’une première phase pour l’église Saint-Vigor qui pourront démarrer pour le 
premier semestre 2025, 

• Le changement du chauffage de la salle des Terriers qui la rendra inutilisable de mars à juin 
2024,

MOT DU MAIRE
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• L’aménagement et les travaux du bourg de Notre-Dame-du-Rocher, des Tourailles et des 
trottoirs route de Ronfeugerai qui vont être engagés dès le mois de décembre 2023, 

• Mais aussi les travaux d’isolation de l’école de Ségrie-Fontaine au 1er semestre 2024. 

Une collectivité n’avance jamais seule et je remercie mes adjoints pour leur travail au quotidien, 
je remercie tous les conseillers municipaux pour leur sens des responsabilités. 
Je remercie également l’ensemble de nos agents, qu’ils soient techniques, administratifs ou 
animateurs, pour la qualité de leur travail. Ils sont les chevilles ouvrières de nos décisions et je 
suis heureux d’être entouré d’une équipe compétente et engagée au service des Athisiennes 
et des Athisiens. Notre équipe est à votre service et à votre disposition, n’hésitez pas à venir à 
notre rencontre en sollicitant un rendez-vous à la mairie. Merci une fois encore aux bénévoles 
et aux associations, Athisiennes et Athisiens engagés qui organisent et participent aux diverses 
animations communales.
Je vous encourage tous à vous associer à la vie de notre commune, en parcourant notre site ou 
en vous connectant à l’application Panneau Pocket, vous serez alors informés des principales 
manifestations de votre commune. 

J’ai enfin pris beaucoup de plaisir à vous retrouver sur le terrain lors des différentes anima-
tions ou manifestations. Nos échanges directs et un dialogue régulier sont précieux pour 
ajuster l’action publique. N’hésitez pas à solliciter vos élus en mairie autant que de besoin.  

Ce début d’année me donne l’immense plaisir, au nom de tout le conseil municipal et en mon 
nom personnel de vous souhaiter à toutes et à tous une bonne et heureuse année 2024, et de 
vous présenter nos meilleurs vœux de santé, de bonheur et de réussite, pour vous et pour ceux 
qui vous sont chers.

Alain LANGE 
Maire d’Athis Val de Rouvre
Conseiller Départemental
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VIE MUNICIPALE

Le mercredi 23 août 2023 
avaient lieu sous une cha-
leur torride les obsèques de 
madame Annette Lajon en 
l’église Saint-Vigor d’Athis 
de l’Orne. On comptait une 
soixantaine de drapeaux et 
une trentaine de gerbes dont 
celle de la Présidence de la 
République, celle du Pre-
mier Ministre, celle du mi-
nistre des Anciens Combat-
tants et celle de l’association 
ANTTRN (Association Natio-
nale des Titulaires du Titre de 
Reconnaissance de la Nation).  

QUI ÉTAIT ANNETTE LAJON ? 
 
Annette Lajon avait décidé de 
s’engager très tôt dans la ré-
sistance normande en 1942 
aux côtés de ses parents qui 
avaient refusé l’armistice de 
1940. N’ayant pas froid aux 
yeux, la fillette avait dit à ses
parents : « Je sais que vous 
faites de la résistance, je veux 
en faire avec vous ! » Etant 
en vacances dans le sud de 
la France, c’est avec une pro-
fonde tristesse que j’ai ap-
pris par Eliane Deniaux, maire 
déléguée, le décès de la 
Présidente de l’UNC d’Athis-
de-l’Orne. Cette femme ex-
ceptionnelle, engagée dès 
ses 11 ans dans la Résistance 
Normande, gardera une place
importante dans notre mé-
moire. Annette LAJON avait 
le don de capter son auditoire 
lors de ses nombreuses ren-
contres avec les jeunes
générations. Elle savait re-
later avec intensité ce que 
fut son engagement en tant 
que jeune résistante. Nous 

étions tous très attentifs lors 
de ses prises de paroles  aux 
différentes commémorations. 
Elle vivait et nous faisait vivre 
pleinement ses textes. 

Merci Madame pour votre 
engagement tout au long de 
votre vie. Aujourd’hui, avec la 
guerre aux portes de l’Europe, 
vos paroles d’ardente défen-
seuse de la paix, prennent un 
sens particulier. Les Athisiens 
ne vous oublieront pas. Au 
nom du Conseil Municipal et 
en mon nom, j’adresse mes 
plus sincères condoléances 
à sa famille et à ses proches. 
 

HOMMAGE  À ANNETTE LAJON 

Alain LANGE 

Maire d’Athis Val de Rouvre
Conseiller Départemental
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VIE MUNICIPALE

AVANCER SANS
JAMAIS OUBLIER 

Le dimanche 10 septembre 
a eu lieu le congrès cantonal 
des anciens combattants sous 
la présidence d’Alain Lange, 
conseiller départemental et 
maire en présence de Michel 
Martin, président départe-
mental, de Norbert Delozier 
président cantonal UNC et 
des anciens combattants ac-
compagnés de la fanfare St 
Jacques de Cesny-Bois-Hal-
bout. La messe du souvenir 
a été célébrée par l’ abbé Mi-
chel Renault, suivie par un dé-
pôt de gerbe au monument 

aux morts. Le verre de l’amitié 
a été offert par la municipalité. 
La veille Jérôme Nury, député 
de l’Orne et Alain Lange, maire 
d’Athis, étaient aux côtés de 
Norbert Delozier, président 
des anciens combattants 

d’Athis et de ses adhérents, 
afin de les remercier pour leur 
attachement au devoir de 
mémoire et de leur présence 
fidèle à nos cérémonies pa-
triotiques.

CONGRÈS CANTONAL DES ANCIENS COMBATTANTS 

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 

Dimanche 12 novembre, après la céré-
monie religieuse dans l’église St-Vigor, 
Alain Lange, le Maire, Eliane Deniaux 
maire déléguée, les conseillers muni-
cipaux, les anciens combattants, les 
porteurs de drapeaux et le représen-
tant de la gendarmerie entourés des 
habitants ont commémoré le 105ème 
anniversaire de l’Armistice du 11 no-
vembre 1918. Après lecture du texte 
des anciens combattants par Philippe 

Cornu, le maire a lu le message 
officiel de Sébastien Lecornu, 
ministre des Armées. François 
Baille, maître de cérémonie, a in-
vité tous les enfants de l’ école du  
Sacré-Cœur à lire leurs textes. En 
ces temps mouvementés, tous 
les participants ont apprécié leur 
prise de parole qui aujourd’hui 
prend un sens particulier et par-
ticipe au devoir de mémoire.

À ATHIS
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Cette statue qui trône au mi-
lieu du bourg de Bréel depuis 
102 ans est l’œuvre de l’artiste 
Marcel PIERRE, né à Bréel en 
1897 au hameau de la Rôrie. 
Pour rendre hommage à l’ar-
tiste et son travail , le maire, les 
maires délégués et Marie-Cé-
cile BARBERO, sa petite-fille 
étaient présents. 
Michel LOUVEL, historien, a 
retracé la vie et la carrière de 
ce fils de tailleur de granit de-
venu sculpteur et qui réalisa 
de nombreuses statues à la 

mémoire de ses compagnons 
de tranchée. En effet, 13 autres 
monuments commémora-
tifs de la Première Guerre 
Mondiale ont été réalisés par 
Marcel PIERRE dans les com-
munes environnantes comme 
Sainte-Honorine-La-Guil-
laume, La Ferté-Macé... Après 
cet hommage, le maître de 
cérémonie, Philippe CORNU, 
a repris la main pour la com-
mémoration du 11 novembre. 
Élus, porte- drapeaux et ha-

bitants ont parcouru le cime-
tière en mémoire des morts 
britanniques et en souvenir 
des combattants ayant reçu 
la Croix de Guerre. La céré-
monie s’est terminée par la 
lecture du message du secré-
taire d’état auprès du ministre 
des Armées par le maire Alain 
LANGE.  Gilles PETIT et Alain 
LANGE ont déposé la gerbe 
des anciens combattants.

APPEL DU PRÉSIDENT DE L’ASSOCIATION DES MAIRES DE FRANCE
Les maires et les conseillers municipaux 

ont donné rendez-vous  
 

le 2 juillet  
 

aux habitants devant la mairie centre pour 
dénoncer les actes de violences partout sur 

notre territoire national.  

Cet élan de soutien aux élus est 
important pour notre démocratie !

À BRÉEL : Gilles PETIT maire délégué de Bréel a inauguré le 11 novembre, la restauration de la 
statue du poilu réalisée par Bénédicte HÉROUX artisane de «Couleur bois» à La Carneille
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VIE MUNICIPALE

La section de l’Union Nationale des Combattants d’Athis de l’Orne s’est réunie en assemblée 
générale extraordinaire le 15 novembre. Suite au décès de Mme Annette Lajon, un nouveau 
président a été élu. 

La composition du bureau :  

• Philippe Cornu, président
• Gérard Roussel, vice-président/

porte drapeau
• René Levannier, secrétaire
• Chantal Taveau, secrétaire adjointe
• Marie-Thérése Lepeltier, trésorière
• Claude Roullier, trésorier adjoint
• Gérard Lahaye, porte-drapeau 

 
Frédéric Mary, Claude Noël, Suzanne 
Papouin, Raymond Vaubrun, Philippe 
Poirier et Frédéric Biou sont égale-
ment membres du bureau.

UNC SECTION ATHIS DE L’ORNE

ÉCLAIRAGE DE L’AIRE INTERGÉNÉRATIONNELLE

Après 6 mois de retard lié aux 
difficultés d’approvisionne-
ment des composants élec-
troniques, nous avons offi-
ciellement lancé l’éclairage 
de l’aire intergénérationnelle 
d’Athis-de-l’Orne le vendre-
di 15 septembre 2023.  Alain 
Lange, maire, accompagné de 
Jérôme Nury, député, de Ma-
rie-Françoise Frouel, vice-pré-
sidente du conseil dépar-
temental, d’Eliane Deniaux, 
maire déléguée d’Athis-de-
l’Orne, des conseillers munici-
paux, des Ambassadrices Nor-

mandie 2023 et des habitants 
d’Athis-Val-de-Rouvre, ont 
inauguré le fonctionnement 
de l’éclairage au cours d’une 
promenade à travers les dif-
férentes zones.  Un éclairage 
à la pointe de la technologie : 
L’ éclairage pour la circulation 
des piétons est permanent 
avec une luminosité limitée 
qui augmente lors du dépla-
cement des visiteurs. Chacune 
des 7 zones d’activités béné-
ficie d’un éclairage indépen-
dant. Il suffit d’appuyer sur un 
bouton poussoir pour utiliser 

la zone d’activité souhaitée. 
Après 30mn, l’éclairage cli-
gnote pour vous demander de 
relancer le cycle ou vous pré-
venir de quitter la zone avant 
extinction.  Le pumptrack et la 
piste d’athlétisme disposent 
de détecteurs qui contrôlent 
la présence des personnes. 
En l’absence de mouvement 
pendant 5mn, après cligno-
tement et baisse de la lumi-
nosité, l’éclairage s’éteint. Cet 
éclairage, piloté par un auto-
mate très performant, est une 
première dans notre dépar-
tement et une première pour 
le TE61 qui a piloté l’installa-
tion.  La soirée s’est terminée 
autour d’un verre de l’ami-
tié offert par la municipalité !  

Attention : 
l’accès aux activités est  
autorisé tous les soirs 

jusqu’à 21h45. L’éclairage 
comme pour le reste de la 

commune s’éteindra  
définitivement à 22h00.
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Le 23 septembre 2023, Christelle Christoyannis a eu le plaisir, 
en présence du maire, des élus et de ses collègues de travail, 
de recevoir la médaille régionale, départementale et commu-
nale pour ses 20 ans de travail dans notre commune. Arrivée le 
14 février 2003 à l’école maternelle d’Athis-de-l’Orne, Christelle 
est devenue la première ATSEM de la commune en septembre 
2012. Annette Hammelin lui a remis le diplôme d’honneur, alors 
qu’Alain Lange lui remettait la médaille et lui offrait un bouquet 
de fleurs avant de clôturer cette cérémonie avec le verre de 
l’amitié.

CHRISTELLE CHRISTOYANNIS, 20 ANS DE TRAVAIL RÉCOMPENSÉS 

DEUX NOUVEAUX CONSEILLERS
Vanessa Costard et Marie Salliot, élues sur la liste « CONSTRUI-
SONS ENSEMBLE L’AVENIR D’ATHIS VAL DE ROUVRE « ont dé-
missionné de leur poste de conseillères.»                                  
Elles sont désormais remplacées par Daniel Legeay et Ma-
rie-Pierre Desnaës, tous deux déjà élus au mandat précédent 
au côté d’Alain Lange. 
Nous souhaitons la bienvenue à Daniel et Marie-Pierre et une 
bonne continuation à Vanessa et Marie. 

CONVENTION D’OPÉRATION DE REVITALISATION DE TERRITOIRE
Le 6 juillet Alain Lange,  maire 
d’Athis-Val-De-Rouvre et 
conseiller départemental (re-
présentant le président du 
conseil départemental, Chris-
tophe De Balorre) a été convié  
à la signature de l’avenant à la 
convention d’Opération de Re-
vitalisation de Territoire (ORT) 
de Flers-Agglo pour l’intégra-
tion des communes d’Athis-
Val-de-Rouvre et de Briouze, 
en présence de M. Sébas-
tien Jallet, préfet de l’Orne, 
d’ Yves Goasdoué, président 
de Flers-Agglo, de Jacques 
Fortis, maire de Briouze et 
d’Eliane Deniaux, maire délé-
guée d’Athis-Val-de-Rouvre. 
Eliane Deniaux, représen-
tait le maire d’Athis-Val-de-
Rouvre. Dans son discours 

elle a retracé 
les projets ré-
alisés comme 
la construction 
de l’accueil 
de loisirs de 
S é g r i e - Fo n -
taine, l’agran-
dissement de 
l’épicerie de 
La Carneille et 
l’aire intergé-
nérationnelle 
d’Athis-de-l’Orne. D’autres pro-
jets rentreront dans ce pro-
gramme comme l’étude d’une 
piste cyclable entre Athis-de-
l’Orne et Flers, les travaux de 
l’église St-Vigor ...
Le programme «Petites Villes 
de Demain» (PVD) a pour ob-
jectif de renforcer les moyens 

des villes et des intercommu-
nalités de moins de 20 000 
habitants exerçant des fonc-
tions de centralité pour bâtir 
et concrétiser leur projet de 
territoire jusqu’en 2026. Pour 
le département de l’Orne, 20 
villes ont été retenues pour ce 
programme PVD.
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VIE MUNICIPALE
LE NOUVEAU VISAGE DE LA PLACE SAINT-VIGOR

Bientôt 30 ans !

Historique réfection de la place Saint-Vigor :

Après plusieurs esquisses, il y a près de 30 ans la municipalité avait fait le choix de réaliser d’im-
portant travaux pour l’aménagement de la place Saint-Vigor telle qu’elle est aujourd’hui. Chacun 
s’accorde à dire, que la place Saint-Vigor est agréable et très belle, mais très minérale. Au fil des 
années celle-ci a subi des dégradations importantes dues à l’épreuve du temps et doit répondre 
à de nouvelles exigences en matière de sécurité, d’accessibilité, d’impact lié au réchauffement 
climatique et anticiper le changement du mode de déplacement et de mobilité des habitants.

Le projet pour 2024 :

Après échange avec les habitants lors d’une réunion publique, avec les commerçants, les 
conseillers municipaux et l’association des Bâtiments de France, tenant compte de l’état dégra-
dé de la place Saint-Vigor et des différentes propositions, le bureau d’étude vous présente le 
nouveau plan du projet de rénovation et de réaménagement de la place Saint-Vigor.

Les principaux travaux retenus consistent à remplacer les pavés et les plaques de granit, à 
végétaliser le bord des murs des maisons et le cœur de bourg pour créer un îlot de fraîcheur, 
à faire des stationnements en épis en pavés enherbés, à créer des stationnements «arrêt mi-
nute», à réorganiser le sens de circulation, à supprimer la sortie directe sur la D25, à supprimer 
les stationnements inappropriés, à passer la zone à 30km/h, à installer des supports vélo avec 
possibilité de recharger les vélos électrique, à mettre aux normes la rampe de l’église, à alimen-
ter la fontaine en eau pluviale ...

Les travaux se feront en 3 étapes sur environ 7 mois à partir de fin juin. Le coût global maximum 
est estimé à 1.000.000€ prenant en compte le coût de l’étude. Des aides complémentaires aux 
350.000€ déjà accordés vont être demandées.

INFORMATION :

Pour connaître tous les détails vous pouvez consulter le tableau d’affichage de la mairie d’Athis-
de-l’Orne ainsi que le site « panneau Pocket «.
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VIE MUNICIPALE
TROPHÉE TRAVAUX PUBLICS

Le jeudi 26 octobre, comme 
chaque année et en parte-
nariat avec l’Association des 
Maires de l’Orne (AMO), la Fé-
dération Régionale des Tra-
vaux publics de Normandie 
(FRTP) a décerné un trophée 
aux communes ornaises qui 

investissent 
pour leur pa-
trimoine et le 
bien-être de 
leurs conci-
toyens. 
Un trophée a 
été attribué 
à Athis-Val-
d e - Ro u v re 

pour la création de son aire in-
tergénérationnelle. C’est une 
fierté et une belle reconnais-
sance du travail réalisé par la 
municipalité avec le soutien 
de son conseil municipal et 
pour son «chef d’orchestre» 
Eliane Deniaux qui a magnifi-

quement piloté le projet. Cet 
investissement de plus de 
1.600.000€ attire de nom-
breuses familles, de nom-
breux sportifs et promeneurs 
sur un périmètre d’environ 50 
km. 

Alain Lange remercie les 
conseillers municipaux et les 
services administratifs qui ont 
soutenu ce projet et contribué 
à l’obtention de ce trophée. Il 
souligne que cet investisse-
ment est un réel atout pour 
dynamiser notre belle com-
mune.

ÉLECTIONS DES SÉNATEURS
Résultats des élections sé-
natoriales de notre départe-
ment :

Réélection de Nathalie Gou-
let, élue sans surprise dès le 
premier tour, et d’Olivier Bitz 
qui succède à Vincent Se-
gouin. 

À quoi servent les 
sénateurs ?

Les sénateurs, avec les dépu-
tés, votent les lois. Ils peuvent 
déposer des propositions de 
lois et des amendements. 
Chaque sénateur est membre 
de l’une des 7 commissions 
permanentes du Sénat qui 
examinent les textes de loi et 
préparent le débat qui aura 
lieu en séance publique et 
aboutira au vote de la loi.
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C’est autour d’un bon repas 
concocté par Joël Langlin, 
cuisinier athisien, qu’une cin-
quantaine de nos anciens 
se sont retrouvés le 29 oc-
tobre à la salle des fêtes de 
La Carneille. Depuis plusieurs 
années, les communes délé-
guées de La Carneille et des 
Tourailles organisent en com-
mun ce traditionnel moment 
festif. Les maires délégués 
Dominique LE TREUT et Odile 
GAUQUELIN ont honoré ce 
repas de leur présence.
Monsieur le maire, Alain 
Lange a eu le plaisir de félici-
ter les doyens de l’assemblée 

des 2 communes déléguées : 
Christine Weir et Augustin Oli-
vier de Les Tourailles et Gisèle 
Boulay et André Lemancel de 
La Carneille. L’après-midi s’est 

poursuivie en musique. Ce 
moment a été également l’oc-
casion de souhaiter la bienve-
nue aux nouveaux habitants 
de notre commune.

Le traditionnel 
repas des anciens d’Athis-
de-l’Orne s’est déroulé le di-
manche 22 octobre à la salle 
des fêtes. 
La doyenne Germaine GORET, 
née en mars 1927, et le doyen 
Jean-Claude JARDIN, né en 
mai 1931, ont été mis à l’hon-
neur entourés du maire Alain 
LANGE, de Marie-Françoise 
FROUEL vice-présidente 
du conseil départemental, 
d’Eliane DENIAUX maire dé-
léguée d’Athis-de-l’Orne et de 

Sylvie LECOUVREUR conseil-
lère et vice-présidente du 
CCAS. Les conseillers et les 
membres du CCAS étaient 
présents pour servir nos aînés, 
avec la participation de Joël 
Langlin pour la préparation du 
repas. Un très beau moment 
de convivialité dans une très 
belle ambiance musicale.

Le prochain repas des anciens 
d’Athis de l’Orne se déroulera 
le dimanche 20 octobre 2024.

REPAS DES ANCIENS 

À ATHIS

À LA CARNEILLE &
LES TOURAILLES

BRÉEL
Repas convivial avec 
les séniors de Bréel le 
25 novembre en com-
pagnie de Gilles Petit, 
maire délégué et Alain 
Lange maire d’Athis Val 
de Rouvre
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VIE MUNICIPALE

RECENSEMENT 2024 SUR ATHIS-VAL-DE-ROUVRE
Comme tous les 5 ans, l’INSEE va procéder à une campagne de recensement de la population 
d’Athis Val de Rouvre.
Celle-ci se déroulera du 17 janvier au 18 février. Pendant cette période vous recevrez la visite 
d’Agent Recenseur recruter par la mairie d’Athis Val de Rouvre.
Afin de faciliter leur travail, nous vous demandons de bien vouloir répondre rapidement aux 
questionnaires qui vous seront remis.
Les informations recueillies sont confidentielles et exclusivement destinées à l’Insee. Elles ser-
viront uniquement à l’établissement de statistiques anonymes.

Le recensement est obligatoire pour toute personne résidant en France 
(loi du 7 juin 1951).

TRAVAUX ÉCOLE MATERNELLE D’ATHIS
Durant la période estivale, des 
travaux de rénovation ont été 
effectués à l’école maternelle 
publique.
Pour le plus grand plaisir des 
enfants, une nouvelle aire de 
jeux colorée et sécurisée a 

remplacé l’ancienne. Deux 
classes ont reçu un nouveau 
revêtement de sol. Un tableau 
numérique vient moderniser 
les équipements de l’école et 
le portail situé rue des dépor-
tés a été repeint.

À TAILLEBOIS
Le repas des anciens de 
Taillebois a compté une pe-
tite trentaine de convives le 
dimanche 20 novembre. Invité 
pour l’occasion, le maire Alain 
Lange et Michel Denis, pré-
sident du club, ont mis à l’hon-
neur le doyen de l’assemblée 
Bernard Heuzé, agriculteur, 
né en août 1933. Le maire a 
offert à cet ancien agriculteur 
un livre retraçant l’évolution 
de son métier au fil du siècle.  

Félicitations aux béné-
voles pour la décoration 
de la salle et pour l’or-
ganisation de ce repas. 
Un grand merci à Michel 
Denis pour l’animation.
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MAIRIE DE SÉGRIE-FONTAINE
Doucement mais sûrement-
dans un esprit local et soli-
daire. Mickaël Denis, maire 
délégué de Ségrie-Fontaine, 
remercie à l’AIFR du bocage 

pour le superbe travail de ré-
fection des joints de la mai-
rie, ainsi qu’AD Soudure pour 
la réalisation des mains-cou-
rantes de notre église qui 

améliorent l’ac-
cessibilité pour 
les personnes à 
mobilité réduite.

Travaux de réfection des 
joints de la mairie

ÉGLISE DE TAILLEBOIS

TERRAIN DE FOOT DE SÉGRIE-FONTAINE

TRAVAUX LA CARNEILLE

En 2023, pour l’église de Taillebois, réfection de la toiture nord 
et de l’électricité suite à des consultation auprès d’entreprises 
locales. La fixation des cloches a été sécurisée et les cordes 
changées.

Après plus de 40 ans le ter-
rain de belle vue ce fait peau 
neuve. Celui-ci a été créé par 
les bénévoles de l’époque. 
Il était devenu fatigué et une 
mise aux normes des buts et 
pare-ballons devenait néces-
saire.

Les travaux de rénovation de la halle de La Carneille ont été ef-
fectués par l’entreprise Colin de Briouze. Nettoyage,ponçage, 
décapage et application de plusieurs couches de peinture ont 
permis de redonner un coup de jeune à cet élément du patri-
moine.
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VIE MUNICIPALE
LES NOUVEAUX ARRIVANTS ORNAIS REÇUS AU HARAS NATIONNAL DU PIN
Les nouveaux arrivants ornais 
reçus au haras national du Pin 
le 14 octobre.

A la cérémonie de bienvenue 
aux nouveaux arrivants de 
l’Orne, les nouveaux athisiens 
ont pu découvrir les atouts de 
notre département et assister 
au spectacle équestre. Par la 
suite, ils ont pu découvrir le 
haras national du Pin et visi-
ter le pôle international sportif 
équestre.
Bienvenue à ces nouveaux 
Athisiens !

LE COMPOSTAGE POUR TOUS !

Pas à pas, la gestion des dé-
chets évolue : le ramassage en 
porte à porte, l’extension des 
déchets acceptés dans nos 
sacs jaunes grâce aux tech-
niques de tri, des déchette-
ries plus accessibles et sécu-
risées, la campagne annuelle 
pour collecter les déchets 
d’amiante et les améliorations 
diverses pour minimiser l’im-
pact des coûts de traitement. 
Notre commune facilite le 

passage au compostage pour 
tous en mettant en place des 
espaces de compostage aux 
Vikings, à la Cramière et à la 
résidence Milton. Ces sites de 
compostage ont été inaugu-
rés fin septembre en présence 
des habitants, d’Alain Lange, 
maire, d’Eliane Deniaux maire 
déléguée d’Athis de L’Orne, 
d’élus et d’Alain Ridaoui-Perez 
chef de projet « Prévention et 
biodéchets» du SIRTOM venu 

expliquer le fonctionnement 
de ces sites.
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MAÎTRE ARTISAN D’ART
Après la remise de la plus 
haute distinction «Maître Arti-
san d’Art», en avril 2023 à Fa-
brice Leroy, joaillier à La Car-
neille, notre commune est 
très fière d’avoir participé à la 
remise du diplôme de «Maître 
Artisan d’Art» à madame Syl-
vie Guillet.
Cette cérémonie s’est dérou-
lée en présence de Jérôme 
Nury, député, de Marie-Fran-
çoise Frouel, vice-présidente 
du conseil départemental, 
d’Alain Lange maire et conseil-
ler départemental et de Chris-
tophe Tabouret, représentant 
Bruno Balloche, le président 
de la chambre de métiers et 
de l’artisanat. 
Opticienne depuis de nom-
breuses années dans son 
magasin La Belle Optique à 

Athis-de-l’Orne, elle exerce 
aujourd’hui un métier complé-
mentaire de lunetier dans son 
petit atelier à La Carneille. 
Sa passion de la matière, sa 
formation, son talent de créa-
trice, la qualité de son travail 
et la passion du métier sont 
autant d’éléments qui ont mo-
tivé le choix de la chambre 

des métiers et de l’artisanat 
d’attribuer cette belle distinc-
tion à Sylvie Guillet. 
Félicitations à notre lunetière 
pour ce titre de Maître Artisan 
d’Art !

     Une petite auto-entre-
prise locale en croissance 
constante depuis décembre 
2022. Diplômé d’un brevet des 
métiers d’art en ébénisterie, 
Corentin s’est installé dans 
la campagne d’Athis-val-de-
Rouvre il y a quelques années, 
à Valjoie. Il propose ses ser-
vices en menuiserie intérieure 
et extérieure, en ébénisterie, 
en pose et rénovation de par-
quet mais aussi en isolation 
et doublage de murs et pla-
fonds. Vous pouvez aussi le 
contacter à tout moment pour 
des petits chantiers urgents. 
Il aimerait à terme développer 
son entreprise et d’avantage 
s’impliquer dans la vie locale.

Corentin 
Corentin.boucher@gmail.com

06 52 35 44 03
378, route de Valjoie, Athis-

Val-de-Rouvre 61430

CORENTIN RÉNOVATIONS & SERVICES
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ASSOCIATION DE SAUVEGARDE DE LA CHAPELLE DU SACRÉ-CŒUR
L’association de sauvegarde de la chapelle 
du Sacré-Cœur d’Athis a organisé, le 17 sep-
tembre, son traditionnel buffet campagnard à 
la salle des Terriers, en présence du club de 
Questions pour un Champion de Caen. 
Le but étant de récolter des fonds manquants 
pour la rénovation de l’intérieur de la chapelle.
Les spectateurs invités à participer au jeu ont 
pu, dans la bonne humeur, tester leur culture 
générale à travers plusieurs séries de ques-
tions.

LA CONFRÉRIE DES GOUSTE-BOURDELOTS DU BOCAGE ATHISIEN
La confrérie des Gouste-Bourdelots du bocage 
athisien a célébré son 39ème chapitre à Athis-Val-
de-Rouvre le 17 septembre, confrérie fondée par 
Norbert DELOZIER.
Le Grand Maître Jean-Baptiste SERNA a mobilisé 
les membres de sa Confrérie pour faire de cette 
journée une belle réussite. 
Ce sont 25 confréries réunies à la salle des fêtes qui 
ont présenté la spécialité de leur territoire.
Trois nouvelles intronisations à la confrérie des 
Gouste-Bourdelots.
Félicitations aux membres de la confrérie des 
Gouste- Bourdelots pour cette belle cérémonie et 
la qualité de leur accueil !

Les 24 et 25 septembre, à 
l’occasion de la tradition-
nelle bourse aux vêtements 
Automne-Hiver, Monsieur le 
maire a rendu une petite visite 
aux membres de l’association 
Familles Rurales d’Athis-Val-
de-Rouvre.
 Avec humour, Monsieur le 
maire se prête aux essayages 
et remercie les dames d’avoir 

recherché avec talent les 
chemises, costumes et autres 
vêtements qui pourraient lui 
convenir !

Beaucoup de choix à la 
bourse de Noël des 18 et 19 
novembre, organisée par l’as-
sociation Familles Rurales.
Avec 41% d’articles vendus, fé-
licitations à toute l’équipe de 
bénévoles.

ASSOCIATION FAMILLE RURALE
Bourse aux vêtements 
Automne-Hiver

Bourse aux jouets
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Le 14 octobre, la chorale athi-
sienne l’Echo des Vergers a 
fêté son cinquantième anni-
versaire.
C’est en l’église d’Athis de 
l’Orne que l’assistance venue 
nombreuse a pu apprécier ce 
concert donné sous la direc-
tion de Jacqueline Aupée et 
de Christophe Liefooghe, avec 
au piano François Guillou.
A cette occasion Jacqueline 
Aupée a reçu un très beau tro-
phée des mains du maire Alain 

Lange et un joli bouquet de 
fleurs d’Eliane Deniaux, maire 
déléguée et de Jocelyne Van 

Der Haegen, adjointe d’Athis 
de L’Orne.

50 ANS DE JACQUELINE AUPÉE

UN LIVRE D’AGNÈS SAGET POUR LES HABITANTS 
ET AMIS D’ATHIS-VAL-DE-ROUVRE

Passionnée d’histoire et ha-
bitante d’Athis, Agnès Sa-
get s’est déjà investie, il y a 
quelques années, à la création 
du livre « Athis-de-l’Orne au fil 
du temps » puis à la rédaction 
d’articles historiques dans le 
bulletin municipal.
Agnès SAGET publie au-
jourd’hui un ouvrage entre 
réalité et fiction, magnifique 
travail pour remonter le temps 
et nous faire découvrir des 
moments historiques surpre-
nants d’un autre millénaire 
de la vie de notre commune 

d’Athis-Val de Rouvre. L’ écri-
vaine a inventé un héros nom-
mé Vigor et imaginé ses aven-
tures dans cinq nouvelles ba-
sées sur des faits réels et des 
lieux qui existent toujours. Les 
habitants d’Athis-de-l’Orne, 
Bréel, La Carneille, Notre-
Dame-du-Rocher, Ronfeuge-
rai, Ségrie-Fontaine, Taillebois 
et Les Tourailles, trouveront 
avec plaisir les noms des lieu-
dits et villages où ils vivent et 
se promènent, en découvri-
ront l’origine et voyageront 

chez eux dans l’Histoire et sur 
notre territoire.
Vous pouvez trouver le livre 
« Cinq Ballades de Vigor en 
Athis-Val de Rouvre »
à Athis-de-l’Orne : La Maison 
de la Presse
à La Carneille : Epicerie de la 
Gine
à Ronfeugerai : Viveco
à Ségrie-Fontaine : Lire et Flâ-
ner
renseignement à  
agnes.saget@hotmail.fr
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FÊTE DE LA TERRE 

Une belle réussite pour la 
45ème Fête de la Terre orga-
nisée à Athis-Val-de-Rouvre 
sur la commune déléguée de 
Ronfeugerai par les jeunes 
Agriculteurs de l’Orne.
 
Alain Lange, maire, Jean-Bap-
tiste Goutte, président des 
Jeunes Agriculteurs de l’Orne, 
Sébastien Jallet, le préfet, Ca-
therine Meunier conseillère 
régionale, Marie-Françoise 
Frouel vice-présidente du 
conseil départemental, Na-
thalie Goulet sénatrice, José 
Collado conseiller départe-
mental, Florent Gauquelin, 
maire délégué de Ronfeuge-
rai, monseigneur Bruno Feil-

let, évêque de Sées et l’abbé 
Renault, curé d’Athis, ont par-
ticipé à l’inauguration officielle 
de la fête.
Les fidèles sont venus assister 
à la messe en plein air célé-
brée par Monseigneur Bruno 
Feuillet, évêque de Sées en 
présence de l’abbé Renault.

Alain Lange représentait 
Christophe De Balorre pré-
sident du conseil départe-
mental pendant cette jour-
née et lors de la remise des 
récompenses aux vainqueurs 
du concours de labour. Le dé-
partement soutient les jeunes 
agriculteurs en leur consa-
crant 8100€, dont 5850€ pour 

la Fête de la Terre en 2023.
Cette fête a été un moment 
d’échange important avec 
l’ensemble des acteurs du 
monde agricole. Le concours 
de labour a passionné les visi-
teurs au même titre que l’en-
semble des animations orga-
nisées pour tous.
Félicitations aux jeunes agri-
culteurs, agricultrices d’Athis-
Val-de-Rouvre et de notre 
canton , plus particulièrement 
à Édouard Husnot et à tous les 
bénévoles pour le travail réa-
lisé pour la réussite de cette 
belle journée ensoleillée !



21

ETIENNE FONTENIT, CHEF DE CHOEUR
A l’occasion de la journée de 
la marche du canton, Étienne 
FONTENIT, chef de chœur de-
puis plus de 23 ans de la Cho-
rale «Chante et Danse» qui 
compte actuellement 40 cho-
ristes, a été mis à l’honneur par
Alain Lange maire d’Athis-Val-
de-Rouvre et Eliane DENIAUX 
maire déléguée invités par 
Martine LENGLINÉ présidente 

du club de l’Amitié et Michel 
DAVID président de l’associa-
tion Générations Mouvement 
du canton d’Athis-Val-de-
Rouvre. On ne compte plus 
les concerts donnés par la 
chorale dans les nombreuses 
communes de Flers-Agglo 
toutes ces années.

LES RANDOS DE LA 
VALLÉE DE LA VÈRE
L’association «Courir dans le 
bocage» a organisé le 2 juillet 
«les randos de la Vallée de la 
Vère» avec plusieurs distances 
de 7km, 10km et 12 km. L’occa-
sion pour les participants de 
découvrir et parcourir chemins 
et sentiers de la Suisse Nor-
mande.
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LOTO DU CLUB DE FOOT D’ATHIS
Belle participation au loto 
organisé par le club de foot-
ball d’Athis de l’Orne le di-
manche 12 novembre. 
De nombreux lots mis en jeu 
ont réjoui beaucoup de parti-
cipants. 

Félicitations à tous les 
membres pour l’organisation. 

LOTO DU COMITÉ DES FÊTES

CLUB DE L’AMITIÉ : POULE AU BLANC

Le comité des fêtes d'Athis de 
l'Orne a organisé le samedi 18 
novembre un premier loto qui 
a fait salle comble et le lende-
main un second loto spécial 
enfants. 
Le président Laurent Dussu-
tour et son équipe remercient 
les participants et sont heu-
reux d'avoir ravi les enfants à 
quelques semaines de Noël. 

Le club de l'amitié a organisé 
le dimanche 5 novembre sa 
traditionnelle poule au blanc 
qui a comblé les papilles de 
180 gourmands.
Pascal Mulois s'est chargé de 
l'animation musicale pour le 
plus grand plaisir des dan-
seurs. 
Le club de l'amitié est en-
chanté de cette journée plus 
que réussie et remercie les 
participants.
Rendez-vous pour la chou-
croute le 25 février 2024.
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Après une absence de quatre 
années en raison de la crise 
sanitaire, la dernière semaine 
du mois d’octobre a vu le re-
tour du Festival de La Voix sur 
la commune d’Athis Val de 
Rouvre.

Cette 7è édition, soutenue par 
Flers Agglo, a vu le passage 
de dix ensembles vocaux 
pour la tenue de huit concerts 
gratuits dans les églises et les 
salles des fêtes de quatre de 
nos communes déléguées.
Ce sont plus de 200 choristes 
et 20 musiciens qui ont pré-
senté des œuvres très va-
riées, allant du Moyen-Âge à 
nos jours et de compositeurs 
du monde entier, devant plus 
de 1200 spectateurs enthou-
siastes à chacun des concerts. 

Ceux qui ont suivi l’ensemble 
de ces représentations ont pu 
apprécier la grande diversité 
et la qualité des chorales.
Merci aux bénévoles de 
chaque commune déléguée 
et aux services techniques 
municipaux pour l’organisa-
tion de ces concerts et l’ac-
cueil des participants. Merci 
également à l’abbé Renault 
pour la mise à disposition des 
églises.

FESTIVAL DE LA VOIX
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FÊTE DE LA POMME À LA CARNEILLE
Le comité des fêtes de La 
Carneille a acheté à la famille 
de monsieur Marcel Forget le 
gadage. L’inauguration de la 
nouvelle installation de ce-
lui-ci a eu lieu le dimanche 
20 novembre en présence 
de sa sœur, madame Pain, 
de Marie-Françoise Frouel, 
vice-présidente du conseil 
départemental, d’Alain Lange, 
maire d’Athis-Val-de-Rouvre 
et conseiller départemental, 
de Dominique Le Treut, maire 
délégué de La Carneille et de 
quelques élus. 
Les visiteurs ont pu apprécier 
la reconstitution du pilage 
des pommes organisée par 
le comité des fêtes. Insolite 

aujourd’hui de voir tourner la 
meule du gadage entraînée 
par un cheval. Les habitants 
du territoire ont pu appor-
ter leurs pommes au camion 
aménagé par son propriétaire 
pour réaliser le pilage, la pas-
teurisation et le conditionne-
ment du cidre.  Félicitations 
aux membres du comité des 

fêtes de La Carneille pour les 
importants travaux de mise en 
place du gadage, financés par 
la commune. Un remercie-
ment particulier à Nelly et Mi-
chel Boudin pour avoir mené 
ce projet jusqu’à son aboutis-
sement !

FÊTE D’HALLOWEEN À LA CARNEILLE
Le 28 octobre 2023, sous la 
halle de la Carneille, une cin-
quantaine d’enfants se sont 
réunis pour fêter Halloween. 
Le comité des fêtes de La Car-
neille avait mis à leur disposi-
tion une pêche aux bonbons 
et offrait des crêpes, du cho-
colat chaud et des châtaignes 
grillées. Vanessa et Natacha 
effectuaient le maquillage des 
enfants et des parents. Tous 
ont passé un bon après-midi 
malgré le mauvais temps.
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Le club de foot de Ségrie-Fon-
taine a remis un chèque pour 
l’opération Octobre Rose de 
472,13 euros à la Ligue contre 
le cancer en présence de 
Claudine Etienne, présidente 
du Foyer Laïque et de Mic-
kaël Denis maire délégué de 
Ségrie-Fontaine. Le club re-
mercie les enfants, les com-
merçants pour leurs partici-
pations, la base de Loisirs de 
Pont-d’ouilly pour l’accueil, 
et Ouest-France Flers pour 
l’article. Nous tenons à féli-
citer les deux  commerces 
suivant  pour les très belles 
sommes récoltées ! Le sablé 
d’or boulangerie pâtisserie 

Pont d’Ouilly , Viveco-153 rue 
de Paris 61100 FLERS Le club 
participe pour la 3eme année 

consécutive au mouvement 
Octobre rose,  De très belles 
valeurs humaines. 

OCTOBRE ROSE

DERNIÈRE CRÈCHE MISE EN PLACE PAR ANDRÉ LANGEVIN

Depuis 28 ans, c’est André 
Langevin qui a la responsa-
bilité d’ouvrir et de fermer 
les portes de l’église matin et 
soir. Cela fait 37 ans qu’il est à 
l’œuvre quand vient le temps 
de l’installation de la crèche 
paroissiale dans l’église. 
Chaque année, son plaisir est 
de la renouveler avec des 
personnages parfois restau-
rés et repeints par ses soins. 
Un grand merci pour son im-
plication et son dévouement 
pendant toutes ces années.



VIE ASSOCIATIVE & CULTURELLE
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ANIMATIONS DE NOËL DANS LES COMMUNES
La Carneille
L’animation de Noël organisée par le comité 
des fêtes a ravie une vingtaine d’enfants, leurs 
parents et quelques élus avec le plaisir de sa-
vourer crêpes, boissons chaudes et chocolats 
distribués par le Père Noël ! Merci et bravo au 
comité des fêtes de la Carneille !

Athis de l’orne

Les Athisiens sont venus nombreux pour le 
lancement des illuminations de la commune.  
Après les chansons des enfants, la chorale de 

l’Écho de Vergers a interprété de magnifiques 
chants de Noël.  Avant et après avoir regardé 
le spectacle des jongleurs acrobates en pré-

sence du Père Noël, les habitants ont profité 
des crêpes, du chocolat et du vin chaud offert 
par la municipalité.
Pendant plus de trois heures, c’est Pascal qui 
nous a fait plusieurs centaines de ses succu-
lentes crêpes accompagné de Caroline pour 
les servir. Jocelyne et Eliane ont rassemblé 
conseillers municipaux, leurs conjoints et 
membres du comité des fêtes pour cette or-
ganisation sans faille et faire entrer la magie de 
Noël. 
 
Ségrie-Fontaine 
Petit retour en images de notre marché de 
Noël organisé par nos producteurs locaux Le 
Pain de La Lande , La Buttinière - légumes bio 
, l’APE du Val de Rouvre et l’équipe municipale 
d’Athis-Val-de-Rouvre.  Une belle fréquen-
tation et de superbes étalages.  Merci à tous, 
rendez-vous l’année prochaine pour la 5ème 
édition avec dans les cartons une journée 
complète dédiée à Noël 
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MARCHÉ DE NOËL D’ATHIS

Comme chaque année,les élus, Alain Lange , 
maire de la commune  d’Athis-Val-de-Rouvre, 
la sénatrice Nathalie Goulet, Marie-Françoise 
Frouel, vice-présidente du conseil départe-
mental, Les maires délégués, conseillères et 
conseillers municipaux sont venus inaugu-
rer lemarché de Noël d’Athis-Val-de-Rouvre 
le samedi 2 décembre. Le dimanche 3 dé-
cembre, notre marché de Noël s’est poursuivi 
en présence de notre député Jérôme Nury. De 

nombreux exposants ont participé à la magie 
de Noël et au lancement des festivités de fin 
d’année. Les visiteurs sont allés à la rencontre 
d’Agnès Saget pour acheter son livre et avoir 
l’indispensable dédicace. Ce fut l’occasion, 
pour un grand nombre d’entre vous, de par-
ticiper à l’élan de solidarité pour Nathan sou-
tenu par l’association «Dynamique Athisienne.
Félicitations aux membres du comité des fêtes 
pour leur engagement.

ADIEU ROGER PRUNIER, ADJOINT HONORAIRE
Il s’est éteint, mercredi 6 dé-
cembre 2023, à l’âge de 95 ans. 

Roger a été conseiller de 1965 
à 1977, puis adjoint au maire 
jusqu’en 2001. Il a participé 
très activement à de nom-
breux projets d’aménagement 
et de création sur le plan com-
munal. Citons, entre autres, la 
construction du collège René 
Cassin, la création de l’APE 
de l’établissement scolaire, 
celle de l’école élémentaire, 
le gymnase, l’implantation 
de l’usine Valéo et des nom-
breux ateliers-relais, la salle 
des fêtes, l’aménagement de 
l’étang de La Queue-d’Aronde 
et la première rénovation de 
la mairie. Roger n’aimait pas 
être sur le devant de la scène, 

mais nous avons réussi à le 
mettre à l’honneur à l’occasion 
de la cérémonie des vœux du 
maire en 2018. Alain Lange, 
avec une vive émotion et un 
grand honneur, lui a remis la 
médaille d’or de l’honorariat 
ainsi que la 1ère médaille de 
la ville et le diplôme d’adjoint 
au maire honoraire pour 36 
années passées au sein du 
conseil municipal de la com-
mune d’Athis-de-l’Orne. Avec 
une grande modestie il avait 
simplement déclaré : « Durant 
toutes ces années, je n’ai fait 
que mon travail d’élu ! On ne 
prend, dans la vie publique, 
des responsabilités qu’ à par-
tir du moment où l’on est sûr 
de pouvoir réellement les as-
sumer ». « En tant que maire, 

je garderais le souvenir d’un 
homme à la fois simple et 
généreux qui a donné énor-
mément à Athis de l’ Orne », 
conclut Alain Lange.



SUR LES TRACES DE NOTRE HISTOIRE

28

« Une fois n’est pas coutume, 
je vais vous conter ici, non 
pas l’histoire d’Athis-Val-de 
Rouvre, mais l’histoire éton-
nante d’une famille Athisienne. 
J’ai eu le plaisir de collaborer 
aux travaux d’Eric Saugera, 
docteur en histoire, spécia-
liste de la traite négrière. Cet 
article est le fruit de nos re-
cherches, toujours en cours... » 
 
L’histoire de nos Collin com-
mence par un mariage : celui de 
Jean Collin avec Marie Collin le 
14 février 1763 en l’église d’Athis. 
Jean Collin et Marie Collin ne sont 
pas de la même famille : en effet 
nombreux sont les Collin à Athis, 
et aux environs, notamment au 
Village aux Collin et à la Mori-
née. Nombreux sont aussi les 
homonymes, puisque quelques 
années plus tard, en 1785, un 
autre Jean Collin se marie avec 
une autre Marie Collin… Notre 
Jean Collin est propriétaire à la 
Morinée et marchand de toile. 
Après la Révolution, il s’investit 
dans la vie communale puisque 
du 5 nivôse au 1er ventôse an 
II, il est présent sur les registres 
d’état civil comme officier du 

conseil général de la commune 
d’Athis. Jean et Marie Collin ont 
quatre enfants : Denis-Daniel, 
né le 8 octobre 1764, à la Mori-
née, comme les suivants, Ma-
rie-Catherine née en 1768, An-
ne-Jeanne née en 1780 et décé-
dée à l’âge de trois semaines, et 
Jean-Pierre né le 28 décembre 
1782. Denis-Daniel est un phé-

nomène. Il « monte » à Paris 
très jeune, entre 1782 et 1785 
pour se former au commerce 
tel que François Richard alias 
Richard-Lenoir le laisse pré-
sumer dans ses Mémoires . En 
1788, il était déjà établi « dans 
le haut commerce », en asso-

ciation avec Petit, marchand de 
drap, rue Tirechape et rue des 
Bourdonnais, où sont rassem-
blés les marchands de tissus de 
toutes sortes depuis le Moyen-
Âge. Denis-Daniel a le même 
âge que François Richard à six 
mois près, mais il est encore plus 
précoce que ce dernier. François 
Richard cite Denis-Daniel Collin 
à de nombreuses reprises dans 
ses Mémoires, comme étant 
un de ses amis intimes, et tou-
jours positivement quand il s’agit 
d’argent, ainsi en 1789 : « Collin 
me faisait avoir un bon crédit 
chez tous les négociants de sa 
connaissance ». Les débuts de 

Richard-Lenoir, ce grand manu-
facturier d’étoffe, peuvent don-
ner une indication sur ceux de 
Denis-Daniel Collin dont on ne 
sait rien, sauf peut-être qu’il avait 
l’atout de venir d’Athis, dont les 
fils et tissus étaient particulière-
ment renommés. À force d’éco-
nomies et de petites spécula-
tions, Richard parvient à acheter 
des pièces de basin anglais, qui
viennent d’être introduites en 
fraude. C’est l’amorce d’un com-
merce qui va d’autant plus pros-
pérer que la période révolution-
naire s’ouvre bientôt. Elle va mul-
tiplier les possibilités d’enrichis-
sement rapide : achat de biens 
nationaux à bas prix, spéculation 
sur la baisse des assignats, trafic 
sur les produits étrangers prohi-
bés, etc. Ainsi, en 1793, Denis-Da-
niel achète la terre et la châtelle-
nie de Banville,
Calvados, pour 410 000 francs, 

puis, en 1795, cité comme ban-
quier à Paris, il achète le château 
de Wargemont, Seine-Inférieure. 
Au début de l’an II, le citoyen Col-
lin, propriétaire de la commune 
de Banville, vient, en bon répu-
blicain, y planter l’arbre de la Fra-
ternité. A l’été 1794, Denis-Daniel 
installe toute sa petite famille à 
Banville : son père, sa mère, son 
petit frère Jean-Pierre (qui a 18 
ans de moins que lui), sa tante 
(veuve du frère de Jean) et ses 
cousins, sa grand-mère mater-
nelle (qui décède peu d’années 
après), et deux domestiques ve-
nant d’Athis, Anne Guéroult et 
François Gaudin

LES COLLIN 
  

NÉGOCIANTS, 
ARMATEURS D’ATHIS 
À PARIS, BANVILLE & 
HONFLEUR
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Agnès SAGET

Jean, qui va alors reprendre 
son nom de baptême complet, 
Jean-Baptiste-François Collin, 
devient conseillermunicipal dès 
1801, puis maire de Banville de 
1808 à 1811. Jean-Baptiste-Fran-
çois s’éteint à Banville en1817, à 
l’âge de 80 ans, et Marie-Anne, 
sa veuve, décède en 1827, à l’âge 
de 83 ans.Denis-Daniel se marie 
à Crépon en 1798. Il aura quatre 
enfants, dont seuleune fille, Ma-
rie-Delphine, lui survivra. Il pour-
suit ses affaires à Paris(maison de 
prêt, administrateur de la loterie 
nationale, des domaines, des-
droits réunis, négociant rue St-
Marc de 1799 à 1809, négociant 
banquierassocié avec Dapples 
de 1810 à 1812, filateur de coton 
et tissage de calicotet basin pi-
qué rue St-Victor de 1810 à 1816, 
imprimeur en indiennes rue St-
Louis-en-l’Île de 1805 à 1836, 
fabricant de gazes et schals rue 
des Deux-Portes-S.-Sauveur en 
1821 et 1822, fabricant de cou-
vertures rue Chevalierdu Guet 
en 1836), et à Caen (marchand 
de dentelles et mousselines de 
1816à 1831). En outre il est Maire 
de Banville de 1830 à son décès 
le 20 août 1836.Denis-Daniel était 
donc un véritable homme d’af-
faires, et dans ce milieu, il a cer-

tainement eu des activitésà la li-
mite de l’honnêteté, pour preuve 
un petit livre écrit par Louis-Henri 
Delarue, filateur à Elbeuf,dénon-
çant les agissements frauduleux 
des banquiers Collin, Dapples et 
comp. qui l’ont «dépouillé de sa-
fortune jusques dans l’héritage 
de[ses]pères» et l’injustice «d’un 
arrêt de la Cour royale de Pa-
ris (30août 1817) qui a consacré 
la spoliation».Les pas de Jean-
Pierre s’inscrivent dans ceux de 
son aîné. Il se marie en 1807 à 
Saint-Pierre-sur-Dives avecla 
fille d’un tanneur «vivant de son 
bien». Jean-Pierre n’est pas très 
riche, Jean-Baptiste-François et 
Marie-Anne Collin, ses parents, lui 
versent une pension alimentaire 
de 1000 livres et hypothèquent 
pour cela uneterre de 35 hec-
tares qu’ils ont à Graye-sur-Mer 
(au nord de Banville). Jean-Pierre 
apporte au mariage lasomme 
de 2600 francs provenant du 
fruit de ses travaux. On ne sait-
pas exactement en quoi consiste 
sontravail, mais il évolue dans le 
milieu du textile, comme toute 
sa famille. En 1810, il est arrêté 
dans le Jurapar les préposés des 
Douanes, au moment de passer 
la frontière, venant de l’étranger, 
avec d’autresindividus qui ont 
pris la fuite, porteur d’un ballot 
qui contenait « desmousselines 
dont l’importation estprohibée 

dans toute l’étendue du territoire 
français». En 1821-1822, il est as-
socié de son frère à Paris,comme 
fabricant de gazes et schals.
Jean-Pierre arrive à Honfleur en 

1815, peut-être par l’entremise 
de sabelle-famille. Jean-Pierre 
est déclaré négociant, commis-
sionnaire etarmateur. Il est aussi 
juge au tribunal de commerce 
de 1819 à 1822. Ilachète un sloop, 
lesDeux-Sœurs, pour faire des 
liaisons régulières avecGuerne-
sey, transportant vins et passa-
gers tous les 15 jours, jusqu’en 
1816.Ces rotations rapportent et 
permettent d’investir pour des 
voyages plusambitieux.Entre 
1816 et 1821, six navires, recensés 
à Honfleur à destination duSéné-
gal et de la côte d’Afrique, ont 
Jean-Pierre Collin comme arma-
teurdésigné, mais sont financés 
avec d’autres négociants, no-
tamment son frèreDenis-Daniel. 
Les marchandises embarquées 
pour ce commerce sontsouvent 
pour moitié des produits textiles. 
Au total, ces six navires de pe-
tittonnage effectuent 18 expédi-
tions au long cours dont 12 ont 
rapporté desproductions locales 
africaines (gomme etmorphil) et 
4 ont trafiqué des Noirs : deuxont 
pu débarquer la cargaison 
d’échange àHonfleur, une autre a 
été prise en flagrantdélit, le na-
vire et la cargaison confisqués, et 
du dernier, qui a conduit sescap-
tifs à La Havane en juillet 1822 
après moult péripéties, on ignore 
la suite.En 1823, Jean-Pierre se 
retire des affaires et retourne à 
Saint-Pierre-sur-Dives où il vit de 
son revenu. En 1843 il possède 
la moitié du moulin à tanavec 
son beau-frère jusqu’en 1857. En 
1849, avec son épouse dont il 
n’apas eu d’enfant, il adopte Ma-
rie Zulmie. Et en 1862, il décède 
âgé de 79 ans,rue de Falaise.



Groupe Construisons ensemble l’avenir d’Athis Val de Rouvre 
 
Mesdames, messieurs,
Les conseillers municipaux de la majorité répondent au courrier de monsieur Yanick SOUBIEN.
Lors du dernier conseil municipal les Conseillers Municipaux ont unanimement critiqué le mode 
de communication et les propos via la presse de Yanick SOUBIEN. Interrogé sur ce sujet, les 
membres de la minorité ont affirmé ne pas avoir participé à la rédaction de ce courrier et ne pas 
cautionner son contenu. Alors que cet administré parle d’une demande de nombreux habitants 
d’organiser une réunion de mi-mandat ou une réunion citoyenne, nous constatons qu’aucuns 
des 30 Conseillers Municipaux présents n’a entendu parler d’une telle demande par les habi-
tants. A noter que le Maire fait un bilan de l’année écoulée à l’occasion de chaque soirée des 
vœux du Maire et qu’un bilan de mi-mandat a été fait dans le précédent bulletin municipal. 
Nous constatons qu’en dehors des élus et des quelques membres de l’association CLIMAT, 
peu de personne participe à ce type de réunion publique dite citoyenne. A ce titre l’auteur du 
courrier disait lui-même en 2015 sur les réunions publiques « un échange dans une salle qui fait 
200 personnes, 15 qui vont parler, soit être plus expert que les experts, soit pour apporter une 
contribution et on dit que l’on fait effectivement de la démocratie participative.» Notre souhait 
est de privilégier les réunions participatives comme celles organisées par le Maire directement 
avec les commerçants pour faire évoluer le projet de la place Saint-Vigor. En effet, celles-ci ont 
permis de faire comprendre à chacun les contraintes de ce projet et de prendre en compte 
chaque fois que possible les améliorations souhaitées par les commerçants et les habitants. 
Contrairement aux affirmations de cet administré, nombreux sont les habitants qui mesurent les 
avantages de notre commune nouvelle Athis-Val-de-Rouvre. La création de celle-ci a permis 
de préserver sa DGF (Dotation Générale de Fonctionnement) et ainsi permettre des investis-
sements importants aux bénéfices de toutes les communes déléguées. A noter que la majo-
rité des réalisations de notre commune suivant l’importance de chaque projet a fait l’objet de 
concertation et/ou de communication avec la population ou les principaux bénéficiaires. C’est 
le cas pour le programme «Petites Villes de Demain», pour les investissements suivants: accueil 
de loisirs, médiathèque, terrain de football, agrandissement de l’épicerie, aménagement des 
cœurs de bourgs, construction de nouveaux parkings, renouvellement des moyens de chauf-
fage, éclairage LED... Cette commune nouvelle nous a permis de maintenir nos médecins grâce 
au partenariat avec la maison de santé de Pont-d’Ouilly,notre soutien aux associations et ce 
service de proximité qu’offre les Mairies déléguées...
En accord avec tous les Conseillers Municipaux, nous ne ferons pas de réunion de mi-man-
dat à 2ans de la fin de celui-ci. Nous poursuivrons nos projets et nous consulterons les ha-
bitants ou les instances concernées par ces derniers chaque fois que nécessaire et comme 
nous l’avons déjà fait pour tous les investissements ci-dessus. Nous ne répondrons plus 
aux éventuels courriers par voie de presse de cet administré, celui-ci ne servant pas l’in-
térêt général.Vos élus sont mobilisés et à votre écoute pour mener à bien et enrichir avec 
vous le programme pour lequel une large majorité des électeurs nous ont donné leur 
confiance. Nous continuerons à échanger régulièrement avec vous lors des différents évé-
nements dans notre commune et à répondre à toutes vos demandes de rendez-vous. 

Alain LANGE 

Construisons ensemble l’avenir d’Athis-Val-de-Rouvre 
 

LA PAROLE AUX ÉLUS



Groupe BAthissons en Val de Rouvre 

Démocratie représentative ou démocratie participative ?

Depuis la création de notre commune nouvelle, nous constatons que notre démocratie locale 
n’est pas suffisamment vivante.

D’une part, nous regrettons la tenue trop peu fréquente des commissions municipales, instances 
qui normalement, permettent le débat et les échanges d’idées. Seules les commissions obliga-
toires (ressources humaines et finances) se retrouvent régulièrement.
Les quelques autres commissions qui se réunissent sont alors davantage des temps d’informa-
tions. De ce fait, nous nous questionnons sur les lieux de prise de décisions.
Nous avons proposé de co-présider et co-animer la nouvelle commission « Sobriété énergé-
tique » (qui ne s’est tenue qu’une fois), mais nous avons eu une fin de non-recevoir.

D’autre part, nous constatons que la nouvelle organisation en communes déléguées a changé 
nos habitudes de fonctionnement de vie ensemble. La fonction de représentativité s’est recen-
trée sur un nombre restreint d’élu.e.s. C’est pourquoi, nous continuons à demander la création 
de conseils citoyens dans chaque village, pour permettre aux habitant.e.s d’être plus investi.e.s 
dans leur territoire, de pouvoir faire part de leurs souhaits et de ne pas laisser la politique locale 
se faire par les seul.e.s élu.e.s.

Nous souhaitons, que préalablement à tout projet d’envergure sur la commune, une concerta-
tion ait lieu systématiquement avec les habitants.e.s.

En tant qu’élu.e.s de la minorité, nous aimerions pouvoir mieux représenter les 37,98% de per-
sonnes (en votes exprimés) qui ont voté pour nous. Surtout, nous aimerions travailler davantage 
en lien avec tous.

« Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin ».

C’est le vœu que nous formons pour 2024. Bonne année !

Isabelle DAVY, Izabel GARDAN, Elsa GLÜCKMANN-BERTOLI, Kévin LEGEAY 

Groupe BAthissons en Val de Rouvre



JANVIER FÉVRIER MARS
19 : A.G Salle paroissiale  
Comité des fêtes d’Athis  
 
20: Galette des rois à 19h 
Club de danse de salon d’Athis

03: Poule au blanc de l’U.S Athis 
 
10: Loto salle des fêtes 
Comité des fêtes d’Athis 
 
17: Ouverture de la pêche  
Étang d’Athis 
 
18: Loto salle des fêtes 
APE les petits bouts

25: Choucroute avec jarret
Club de l’amitié Athis 

du 16 au 30 : Quizaine Athisienne 
Dynamique Athisienne 

16: Repas des jumelages d’Athis
Salle des fêtes d’Athis 
 
16: Poule au blanc 
Comité des fêtes de La Carneille 

23: Les baladins de Taillebois 
Salle Marcel Robine Ségrie

23-24: Bourse aux vêtements
Famille Rurale

AVRIL MAI JUIN
01: Chasse aux oeufs  
Comité des fêtes d’Athis 
 
06 et 07: Les baladins de Taillebois  
La Carneille 
 
07: Soirée Loto  
La dynamique Athisienne 
 
13 et 14: Les baladins de Taillebois 
Sainte Honorine La Chardonne 
 
1» et 14: Un Weekend plaisir Athis 
Salle des fêtes d’Athis 
 
20 et 21: Les baladins de Taillebois  
Aubusson 

01: Vide-grenier 
Stade foot- US ATHIS 
 
05: Les randos de la vallée de la 
Vère- Courir dans le bocage 
 
25: Fêtes des randos -Courir dans le 
bocage 
 
28: Accueil jumelage Bromyard

01: Soirée dansante 20h 
Club de dans e de salon d’Athis

15: Fête de la musique d’Athis 
Comité des fêtes d’Athis

22: Méchoui La Carneille
Comité des fêtes 

JUILLET NOVEMBRE DÉCEMBRE
06 et 07:  Fête Saint-Vigor 
Comité des fêtes d’Athis 
 
06: La cavée des Artistes  
La Carneille 
 
14: Marché de la Rouvre 
Maison du Paysage Ségrie 

du 23 Nov Au 6 Déc Fête des  
commerçants solidaires 
 
15: Soirée Beaujolais de l’US ATHIS 
 
16: Loto US ATHIS 
 
17: Déjeuner aux tripes de l’US 
ATHIS 
 
16 et 17: Loto salle des fêtes 
Comité des fêtes d’Athis 
 
30: Marché de Noël au Gymnase  
Comité des fêtes d’Athis

9-10: Bourse aux Jouets
Famille rurale

17: Poule au blanc
Club de l’amitié Athis

du 23 Nov au 6 Déc Fête des com-
merçants solidaires 
 
01: Marché de Noël au Gymnase  
Comité des fêtes d’Athis

CALENDRIER DES ÉVÉNEMENTS DE L’ANNÉE 2024 DANS NOS COMMUNES


